1. *DABEI* – Dettinger aktive Bürger ergreifen Initiative

"Sind Sie schon *DABEI*?" Dieser Frage mussten sich die Dettinger Bürgerinnen und Bürger im September 2004 stellen.

DABEI – das sind Dettinger aktive Bürger, "Menschen wie du und ich", die Initiative ergreifen und aus einer "Feierlaune" ein Gemeindenetzwerk aufbauen, damit die "Soziale Gemeinde" keine Utopie bleibt, sondern Wirklichkeit wird!

DABEI reagiert konkret auf die Problematik der Alterstruktur und verwirklicht die Bildung einer familienähnlichen Gemeinschaft innerhalb der Gemeinde Dettingen, in der einer dem anderen hilft und keiner allein bleibt - in Zeiten großer Haushaltslöcher ist dies zweifelsohne nur mit einem hohen Einsatz an ehrenamtlichem Engagement zu bewältigen.

Ziel von *DABEI* ist es nicht, kommunale Aufgabenerledigung an ehrenamtliche Helfer zu übertragen, um so kommunale Finanzmittel zu sparen. Vielmehr sollen gerade durch das bürgerschaftliche Engagement Projekte verwirklicht werden, die ohne die Ideen der Mitbürgerinnen und Mitbürger gar nicht entstanden wären und die den gesellschaftlichen Zusammenhalt stärken und fördern .

DABEI setzt bewusst auf Nachhaltigkeit: Im Mittelpunkt stehen keine einmaligen Aktionen, keine isolierten Projekte: Menschen bauen gemeinsam ein umfassendes Gemeindenetzwerk auf, mit dem die Zukunft der Gemeinde Dettingen unter Teck dauerhaft gesichert und gestaltet werden kann. Betrachtet man sich die Anzahl der Vereine und die Zahl derer, die schon ohne *DABEI* ehrenamtlich engagiert waren, so zeigt sich, dass vieles schon vorhanden ist – nur zu verzweigt, manchmal doppelt, manchmal gegeneinander. *DABEI* unterstützt und vernetzt das bestehende ehrenamtliche Engagement, ohne als Konkurrent zu Bestehendem aufzutreten. Um diese Vernetzung zu verwirklichen, fungiert *DABEI* als zentrale Anlauf- und Ansprechstelle.

Der Gründungsweg der Dettinger aktiven Bürger, die Initiative ergreifen, ist nachfolgend dargestellt.